

2168 - 30/4.O.

3. Blatt des Vermerkes über Besprechung bei Herrn Dr. Krönig-Pohl,
Berlin am 27.10.43

auch dafür die Errichtung von Generatoren in Blechhäusern ins Auge zu fassen. Herr Dr. Krönig lehnte dies sofort entschieden ab. Ich machte ihm daraufhin darauf aufmerksam, dass wir nicht davon auszutzenken seien, dass kein Propan eingespart wird, da Propan bereitete nach Fortsch. 11 der Anlage Zuri nicht mehr notwendig ist, sondern auch, dass das vertraglich zustehende Pachten und Vermietung von Gebäuden für zu erhalten. Aus dieser vertraglichen Verpflichtung war im Falle höherer Gewalt einschließlich worden, dass es möglich ist, vor dem 1.1.44 abzutreten, was der Spezialausschuss am 25.10.43 beschlossen hat. Dies ist eine sehr wichtige Sache, da es sich um einen Vertrag handelt, der nicht leicht gekündigt werden kann. Es ist daher dringend erforderlich, dass wir dies mit dem Spezialausschuss besprechen.

Der Spezialausschuss hat sich hiermit beschäftigt und eine Aufforderung an den Spezialausschuss gerichtet, dass wir uns in einem gesonderten Gespräch darüber einigen, ob wir nicht von dem Tag ab, an dem die Kündigung erfolgt, die Anwendung der Art. 11 Absatz 1, Absatz 2, Absatz 3 und Absatz 4 des Gesetzes aufheben wollen. Ich habe mich darüber im Gespräch mit dem Spezialausschuss sehr stark für die Kündigung des Vertrags eingesetzt, da ich weiß, dass es sich um einen sehr wichtigen Vertrag handelt, der nicht leicht gekündigt werden kann. Es ist daher dringend erforderlich, dass wir dies mit dem Spezialausschuss besprechen.

Ich habe gestern beim Herrn Dr. Krönig noch einmal mit diesem darüber gesprochen, ob wir unbedingt jetzt darum legen, das uns zustehende Pachten und den weiteren Ausbau auch tatsächlich zu erhalten. Unter Berücksichtigung der Tatsache, dass die Versorgung Leydenbrecks sicherstellen noch mit beträchtlichen Unsicherheiten bedroht sei. Ich verwies dazu nur auf die offensich ausgesprochene Absicht der Leitung der Firma Schlesien AG, das Firmengebäude wieder zu bebauen und möglichst den industriellen Sektor wieder zu entziehen und der öffentlichen Versorgung zuzuleiten. Herr Dr. Krönig sagte mir daraufhin zu, die ganze Frage noch einmal ernsthaft zu prüfen.

Am Schluss der Besprechung mit Herrn Dr. Krönig-Pohl unterrichtete Herr Dr. Krönig diesen kurz über die im Uptau stattgefundene Aus-